

En 1ª p. ana, 1 peset. Linea
En la sección 4.ª noticia, 0,40 línea.
En 3ª plana, 0,25 línea.
Tel. gráficos, 15 palabras a 50 céntimos.
En 4ª plana, 0,10 línea.
Comunicados precios convencionales.

Esqueletos mortuorios
Desde 3 pesetas a 250, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

SUSCRIPCIÓN
En la ca. ital, un mes. pesetas 125
Luz de la capita. un mes. 425
Portugal, un mes. 1'00
Demás países extranjeros. 9'00
VENTA
NUMERO DEL DIA, 5 cents.
1 cent. extras, 10 id.
25 cent. extras, 75 id.
PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

El Imparcial recoge los juicios formados por diversos periódicos acerca de los mítines republicanos. Para el Herald, son presagio de tormenta traída por el Gobierno. Para el Diario Universal, órgano del señor Conde de Romanones, son consecuencia de los yerros de muchos, pero especialmente de la anarquía en que vive el partido conservador. Para El Correo constituyen una advertencia que deben recoger los monárquicos, porque los republicanos beben sus diferencias para luchar juntos. Y según La Correspondencia suponen una conducta muy peligrosa para la Monarquía, por la misma sensatez y cordura de esos actos, a los cuales convendría responder con otros análogos. El Imparcial, por su parte, estima que es más grave que diez mítines sangrientos, y más peligroso que una rebelión, lo ocurrido el domingo. Termina diciendo, como el señor Silveira, que «los que deban oír que oigan, y los que deban entender, que entiendan».

Ocupándose de lo de Melilla escribe La Correspondencia de España: «Ayer fue tema casi único de conversación el telegrama dando cuenta de la voladura de la alcazaba de Frajana, derrota de los askaris y refugio en Melilla del bajá del campo moro y fuerzas a sus órdenes.» «Que se refuercen la guarnición y los pertrechos de boca y guerra y los armamentos y defensa de la plaza, es cosa natural y procedente, porque toda previsión es poca en aquella región y con aquella vecindad, y a esto hemos de limitarnos.» «Pero no perdamos de vista que, mediante una política de atracción y empleando medios adecuados, pudiéramos extender nuestro dominio en aquella parte de África hasta la orilla del Muluya, siempre y cuando que las Chafarinas fuesen habilitadas convenientemente para servir de centro de operaciones mercantiles hoy, guerreras mañana quizás.»

El Liberal dice que ha comenzado para los españoles la hora de resolver el problema de Marruecos, puesto que ha cambiado la soberanía que teníamos por vecina.

Añade que decir, como el Gobierno, que en Melilla hay 4.000 hombres, no es decir nada; porque no se trata de rechazar una agresión, sino de reconocer ó no la soberanía de las kábilas vencedoras. De no hacer esto último, dice que ya podemos considerar á Ceuta y Melilla como plazas sitiadas.

No es el amor á la república—habla El Nacional—no es la doctrina de una forma de gobierno lo que ha movido al gran contingente de los meetings. Estaba perdido ese amor; no había de aguardar oculto años y años á exhibirse de repente en un día, con tal empuje. La indiferencia por las formas es unánime. Los directores del movimiento republicano proclaman sinceramente los motivos de su acción: van á la república no por la república, sino por odio á los monárquicos, á la conducta impenitente de los monárquicos. Los meetings de Madrid y de Jerez sólo diferencian en la filiación de los oradores. Hablan lo mismo, lo mismo piden Gasset y Costa.

La infesundidad del régimen monárquico la atribuye El Globo;

«Descontemos, por vulgar, la culpa que corresponde á los Gobiernos. Si éstos han corrompido una legalidad que á regañadientes aceptaron, tampoco la Nación opuso nunca seria resistencia á sus perversas maquinaciones. ¿Cuándo se ejecutó á un caeique? ¿Qué ministro electoral fué apaleado? ¿Cuáles repartos de Consumos se protestaron? ¿Dónde se anuló una excepción privilegiada en las quintas?...»

El Herald se ocupa extensamente del desarrollo de los acontecimientos del Mogreb, que van tocando á España muy de cerca.

A El Correo Español le parece, además de una grande inexactitud, una insigne tontería afirmar que la resurrección del partido republicano se debe á la presencia de los conservadores en el Poder. «Con ellos y sin ellos el fenómeno se hubiese producido de la misma manera, porque ¿qué razón abona la existencia de la Monarquía constitucional?»

«Ha vivido y vive ésta de prestado, nutriéndose con lo ajeno, por carecer de sustancia propia.»

El Universo dice que si como católicos teme, como al mayor de los males, el triunfo del partido republicano, como español no lo teme menos.

Absolutamente ninguna ventaja, en su opinión, podrá reportar á España el cambio de forma de gobierno.

El País publica una carta de Anatole France, en la cual dice á los republicanos españoles, que su causa es la causa de la paz de Europa, amenazada por los Gobiernos personales que sostiene la Iglesia. «Ehémiga de la inteligencia, la Iglesia ha fundamentado su poderío en la fuerza material y en la riqueza adquirida y es la Iglesia la que se opone por cuantos medios tiene á su disposición, á la organización del proletariado y al progreso de la justicia social.»

Se lamenta el Diario Universal de que se quiera hacer la España nueva con artes viejas y con artifices en entredicho. Por eso—dice—no adelantamos ni una sola pulgada en nuestra senda.

Noticias Generales

El Rey, con uniforme de campaña y seguido de su escolta, con traje de campaña también, salió ayer á caballo para Vicalvaro y Mortalá.

El objeto de esta marcha es presenciar las maniobras que está llevando á cabo la guarnición de Vicalvaro.

El Gobierno ha recibido un telegrama del Comandante general de la plaza y campo de Melilla.

En dicho telegrama dicen que los moros que se han acogido á nuestra plaza son 400 y que hay 20 heridos, casi todos ellos de mucha gravedad.

La guarnición les presta auxilio y están bien atendidos.

En Yecla el diestro Pedro Ferrán (a Coriano), ha sufrido una cogida muy aparatosa.

Sin embargo, el percance no tuvo consecuencias. Mató superiormente cuatro toros y fué muy aplaudido.

Telegramas recibidos de Jerez dicen que el alcalde de aquella ciudad obsequió con una paella al exministro señor Gasset y á los expedicionarios que le acompañaron al mitin celebrado el domingo último.

El ministro de la Gobernación proyecta la reorganización de las fuerzas de

orden público, para sustituir con ellas á las de la guardia civil que se hallan en las poblaciones.

Se las dotará de una sección montada. La benemérita dedicará exclusivamente á guardar las carreteras y caminos, y perseguir á los malhechores.

La Gaceta ha publicado la convocatoria para cubrir las plazas de interventores de ferrocarriles.

Las instancias se admitirán hasta el día 30 del presente mes y los exámenes darán principio el 11 de Mayo próximo.

Su Santidad está dictando las oportunas disposiciones para la celebración de un Consistorio en la primera mitad de Mayo próximo.

En dicho Consistorio se verificará el nombramiento de muchos arzobispos y obispos de algunos cardenales.

Uno de estos días se verificará el sorteo de los funcionarios de Hacienda que sirven en provincias y tienen solicitado tomar parte en las oposiciones á plazas de oficiales cuartos.

Dicen de París que en Marsella fué obsequiado con un banquete el presidente de la República francesa, Mr. Loubet. Este pronunció á los postrés un discurso, elogiando el comercio marsellés. Fué objeto de grandes aplausos.

Comunican de Manila que ha sido puesto á flote el buque «Reina Cristina», que fué echado á pique por los yanquis en el puerto de Cavite, al ser destruida la escuadra española en el combate librado contra la americana en Mayo de 1898.

En el interior de dicho barco han sido encontrados los esqueletos de ochenta de los hombres que componían la tripulación del barco español.

El señor Echegaray ha visitado al jefe del Gobierno, para darle cuenta de haber terminado sus trabajos la Comisión del Catastro.

Dicen de Zaragoza que á la llegada del señor Salmerón á la ciudad, se tocó la Marsellesa, formando una manifestación que le acompañó hasta el hotel donde se hospeda.

PARA OBREROS

En Málaga ha sido solucionada la huelga de tejeros, aceptando los patronos la jornada de ocho horas.

Los albañiles han transigido con los propietarios mediante el aumento de un real en los jornales, y han vuelto todos al trabajo.

En Barcelona, bajo la presidencia del compañero Julián Delcaza, se han reunido los obreros estereros, con objeto de redactar las bases que presentarán á los patronos.

Dichas bases comprenden tres extremos: primero, limitar á nueve las horas de trabajo; segundo, no utilizar sus servicios en trabajos de conducción, custodia ó arreo de esteras, alfombras, etc., fuera de uso, y tercero, jornal mínimo de 3'50 pesetas, que aumentará progresivamente en las temporadas de mayor trabajo, hasta llegar á cinco pesetas.

Caso de no ser aceptadas estas condiciones, los obreros asociados tomarán los acuerdos que crean convenientes.

Varios huelguistas aprestadores cilindrades han solicitado del jefe de policía que interceda cerca de los patronos para que los admitan en las fábricas donde no haya esquirols. Algunos están también dispuestos á trabajar donde les haya.

Los patronos, en cambio, no se inclinan á transigir, temiendo que la actitud de los obreros sea un ardid para provocar nuevos conflictos.

Los panaderos acaban de apalear á un compañero que distribuía pan por las casas de Gracia.

La agresión ha sido espantosa. El pobre repartidor tiene el cráneo partido y se desespera de salvarle.

Uno de los agresores está detenido en el Gobierno; el otro logró escaparse.

En la escalera de la casa en que habita el presidente del gremio de patronos panaderos, en la calle de Fontanella,

detuvo la policía poco después á cinco huelguistas armados de gruesos garrotes. Hizo varios días que andaban rondando la casa y acechando la salida del presidente.



LEÓN.—Ha salido para Madrid, el jefe del partido republicano de esta provincia señor Azcarate.

—El día 20 se efectuará el enlace del arquitecto municipal don Manuel Cárdenas, con la señorita María del Carmen Rodríguez Guisasaola.

AVILA.—En el pueblo del Tiemblo, un muchacho de 17 años llamado Valentín Hidalgo dió un tremendo golpe con un azadón á Faustino Varas, de 32 años, que se hallaba trabajando con algunos otros en una viña, produciéndole una herida en la cabeza, que ha sido calificada de grave.

—En la confluencia de los términos municipales de Manzanares y Alcázar, se han presentado inmensas bandadas de grajos que dejan completamente limpio el campo de canuto de langosta.

Al desaparecer de las tierras en que se posan, queda el lugar en que estuvieron como si se hubiese pasado la tierra por una criba.

SEGOVIA.—Ha salido para Madrid el señor Obispo de esta diócesis, don Mariano Cadena y Eleta.

—El primer teniente de Artillería, don Santos Rodríguez Cerezo, ha experimentado en su enfermedad alguna mejoría.

—Se encuentra en Segovia el candidato á diputado á Cortes por este distrito, señor marqués de Cañada Herida.

ZAMORA.—Ha fallecido doña Celedonia Otero Crespo, madre política del profesor de primera enseñanza don Pablo Domínguez.

—Ha llegado á esta capital el jefe del partido liberal de la provincia señor Requero, el cual se propone permanecer algunos días en la misma, para dirigir las elecciones en los distritos por donde luchan sus correligionarios.

PALENCIA.—Anteanoche, á la llegada del tren mixto de Madrid, tuvieron algunas palabras los mozos Feliciano González, (Casiano) y Basilio Alonso Salve, sin que nada ocurriera, pero al encontrarse de nuevo, momentos antes de la llegada de los correos de Asturias y Santander, en una de las Floridas próximas á la estación volvieron de nuevo á faltar.

Ambos abandonaron aquella sin que nada en ellos se notara, pero ya en el campo se nos dice que Basilio insultó al Casiano y que entonces éste echando mano á una navaja le infirió varias heridas, retirándose á la estación, donde dió cuenta al agente de trenes de lo ocurrido.

Momentos después se internó en la ciudad y al encontrarse al cabo serenos le manifestó que le llevara preso por haber matado á Basilio; el cabo lo tomó á broma, pero en vista de su insistencia se dirigió á las Floridas y en las inmediaciones observó algunas manchas de sangre, entoces procuró averiguar donde se hallaba el herido, encontrándole en su casa con ocho heridas de arma blanca, que los facultativos calificaron de leves, por fortuna.

El Casiano fué puesto á disposición del Juzgado.

VALLADOLID.—Le ha sido administrado el Santo Viático, al señor doctor don Manuel Olmos Alvarez, canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana.

—El jefe de los abogados del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia, don Salvador Gómez Alonso, ha sido trasladado á Madrid para ocupar el cargo de jefe de los abogados del Estado de la Dirección General del Tesoro.

—En el cabildo celebrado el domingo último por la ilustre cofradía de las Angustias, fueron elegidos Alcalde antiguo don Eladio García Amado y moderno don Gregorio Burón.

—Ha fallecido don Manuel Vila González, persona que gozaba de muchas simpatías por sus excelentes condiciones de trato y carácter.

Comisión mixta de resutamiento

Mañana deben comparecer los pueblos siguientes:

Abasejo, Agallas, Alameda, Alamedilla, Alba de Yeltes, Alberguería de Argañán, Aldea del Obispo, Aldehuela de Yeltes y Atalaya.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santa Engracia y San Cayo. Santa Engracia virgen y mártir.—A principios del siglo IV, los emperadores Diocleciano y Maximiano, promovieron una sangrienta persecución contra la Iglesia de Cristo, con propósito de destruirla por completo si fuera posible (jiltsus!), valiéndose para ello de hombres que estuvieran animados de iguales sentimientos, y autorizándoles para que á aquel que profesase la tal religión y no la abandonara, fuera muerto entre terribles tormentos.

A nuestra España mandaron de gobernador de Zaragoza á un tal Daciano, hombre cruel, y que profesaba una mortuosa aversión á los cristianos, como lo demostró por la sangre que de éstos derramó por los pueblos del tránsito que recorrió.

Pero donde señaladamente se ensañó de una manera especial, fué en la inmortal y siempre cristiana ciudad de Zaragoza. Aquí hizo tantos mártires que la voz de innumerables se recibió en los Anales, llegando se por ello á horrores hasta los mismos paganos.

Ocurrió por este tiempo que la piadosa Engracia, acompañada de 13 deudos suyos paraba al Rosellón por aquella ciudad, con el fin de contraer matrimonio con un caballero de sus circunstancias y calidad; mas sabedora de lo que ocurría, saciándose en deseos de derramar su sangre por amor de Jesucristo, se presenta á Daciano, y después de llamarle juez inicuo, le echa en cara la crueldad que usa con los cristianos, y termina diciéndole que sus ídolos son unas vanas estatuas donde habitan los demonios.

Asombrado quedó Daciano de oír tal reprensión de esta hermosa doncella, y aunque quiso usar de alguna correa con dama que en el modo, manera y gravedad parecía persona de distinción, pudo más su cólera y la mandó prender al instante, azotarla cruelmente, y arrastrarla enseguida por toda la ciudad amarrada á la cola de un caballo, acompañada de los suyos, para ver si siquiera éstos resistían de su fe por no sufrir iguales tormentos; todo fué en vano; alentados por el ejemplo de la heroica Engracia, deseaban impacientes llegase á cada uno su hora para dar pruebas de su fe y valor.

Viendo el tirano que de nada servían los tormentos para intimidar á la comitiva y mucho menos á Engracia, usó de suaves palabras para hacerles apostatar pero Engracia en nombre de sus acompañantes las despreció, y le dijo al tirano juez que si no se arrepentía, Dios descargaría sobre él su justa ira.

Daciano, bramando de cólera con tan inesperada respuesta, mandó á los verdugos que empuesasen en su cuerpo los más terribles tormentos. Acometieronla como lobos carnívoros y dislocaron todos sus miembros, y con garfios de hierro rasgaron sus vírgenes y delicadas carnes, hasta hacer ver no sólo los huesos de la santa sino también las entrañas.

Esperaba el gobernador que Engracia lanzase algún suspiro ó vertiese alguna lágrima, pero todo en vano.

Engracia, fortalecida de lo Alto, en medio del aquel conjunto de tormentos, bendecía al Señor con gran estupor de los mismos gentiles Daciano, para acabar de una vez con su vida, dispuso la clava en un clavo en la frente; pero como ni aún así dejaba de existir, avergonzado el inhumano ordenó que la dejasen atormentar, esperando que en tan lastimoso estado sufriría más martirio que los nuevos que él pudiera idear.

Por algunos días vivió en esta situación, pero sus dolores fueron endulzados con ver subir al cielo las almas de los mártires que á ella en su viaje acompañaron.

Santa Engracia falleció el 16 de Abril del año 303.

De la provincia

El día 19 del presente mes tendrá lugar una función dramática en el inmediato pueblo de Castellanos de Moriscos, que será representada por aficionados del mismo pueblo.

Han regresado de pasar una buena temporada en Mérida, á sus respectivas localidades, las señoritas Engracia Sánchez, de Aldentejada, y Fredesvinda Santos, de Sanchón de la Sagrada, acompañadas de don Hipólito Sánchez, hermana de la primera.

El domingo próximo por la tarde, tendrá lugar en el juego de pelota de Tejares, un desafío entre nueve mozos de los Villares de la Reina y otros tantos de Barbadiño.

Como interés se cruza, entre los aficionados pelotaris, un churro.

En breve empezará á publicarse en Ciudad-Rodrigo un nuevo semanario.



Madama Pompadour
15 de Abril.

En París y en el día 29 de Diciembre de 1721, nació Juanita Poisson, que fué más tarde madame de Etioles y luego marquesa de Pompadour, con cuyo nombre ha pasado á la historia.

Entre los favoritos de reyes ninguna como ella, que lo fué de Luis XV, ejerció más influencia, ni ha sido más famosa y renombrada. De regular bellaza y de talento excepcional, con escaso esfuerzo le costó apoderarse de la voluntad del enamorado Luis XV, y ser ella, de hecho, ya que no de derecho, la verdadera reina de Francia.

Cantaba, bailaba, tocaba varios instrumentos músicos, pintaba y dibujaba con notable maestría, pero, en lo que no tuvo rival fué en el arte de la seducción. Su corte estaba compuesta en su mayoría por escritores y artistas que le eran verdaderamente fieles, y á los que siempre protegió con excesiva liberalidad.

Dice un historiador, que la Pompadour, dándose cuenta de sus desfilfarros, de su escandalosa conducta y de la incredulidad y poco talento de su real amante, decía á éste: «Después de nosotros, el diluvio», cuya frase se ha hecho tan popular.

Murió madame Pompadour en Versalles, el día 15 de Abril del año 1764, siendo su muerte muy poco sentida por el frívolo Luis XV, de quien se cuenta que, como el día del entierro, llovía mucho, exclamó:

«Mal tiempo lleva en este viaje la señora marquesa».

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

CRONICA NEGRA

En Zaragoza maniobrando un tren de la línea de Utrilla, ha sido aplastado entre los topes de la máquina el fogonero Enrique Santos.

La familia del infortunado obrero había llegado, hace muy pocos días desde Zamora para fijar en Zaragoza su residencia.

Apenas tuvo conocimiento de lo sucedido se personó en el lugar del suceso, desarrollándose una escena desgarradora

—Dicen de Tortosa que en el término del Más de Barteraus se han encontrado degolladas dos infelices mujeres, madre é hija.

El Juzgado acudió al lugar en donde se encontraban los cadáveres para averiguar el hecho é instruir las consiguientes diligencias.

—En Córdoba, Antonio Urbano, Juan Urbano é Isidoro Cruz Expósito, llevaron engañada á Mantuela Gil, de diez y nueve años, hermosa madrileña, de la que quisieron abusar brutalmente.

Como ella se negara, la arrojaron al Guadalquivir, siendo extraída en muy grave estado. Los salvajes autores del atentado han sido detenidos, y la población con tal motivo estuvo indignadísima.

—En Guadalajara el dependiente de la farmacia del señor Relano, de 15 años de edad Mariano Conde, se ha suicidado tomando una gran dosis de estriguina.

Los móviles han sido el temor de que su padre supiese que se había gastado 15 pesetas que le había entregado una señora para el dueño de la botica.

—Dicen de Avila que en el pueblo de Piedralabes, Sinfiorano Cruz Juárez dió cuatro puñaladas á Tomás Domínguez Juárez, su sobrino.

En el pueblo de Tiemblo, Valentín González, de 17 años, asestó con la azada un golpe en la cabeza á Faustino Varas, de treinta y dos, casado, hallándose trabajando en una viña.

Los dos heridos están gravísimos.

—En Madrid una mujer de treinta años de edad, gruesa y no mal parecida, entabló relaciones amorosas con un joven cojo, que se dedica á la mendicidad.

Creía la mujer que guiaban al lisiado las más puras intenciones respecto á ella, y en esta creencia depositó en el mendigo todo su cariño.

Los ingresos que la caridad proporcionan al cojo le permiten echar de vez en cuando una cana al aire, y anteayer invitó á su novia á festejar la Pascua en los Cuatro Caminos.

Acompañó á los novios un amigo del cojo, y los tres reunidos merendaron y bebieron de lo lindo.

Sin duda por el exceso de vino, el cojo y su amigo trataron de abusar de la novia de aquél; pero ella, poco dispuesta á acceder á pretensiones tales, la emprendió á bocados y á arañazos, dejando maltrechos y señalados á los dos.

Renunciaron ellos á seguir la lucha, y regresaron á Madrid, mohinos los hombres y triunfadora la mujer.

EN EL FERIA

Hoy ha continuado la feria de ganados en el Arrabal del Puente y en el Teso de la Feria.

Nada nuevo podemos añadir sobre lo que ya dijimos ayer, respecto al ganado mular, caballar, de corda y asnal, sino que del ganado moreno se ha vendido casi todo el presentado, á los precios que ayer rigieron, y que en el mercado de caballerías se han efectuado menos transacciones, con haber sido pocas ayer.

De ganado vacuno se ha presentado bastante, especialmente para vida, habiéndose vendido muy poco á causa de estar retraídos los compradores que están esperando á que llueva para adquirir reses.

Debido á la causa apuntada esta clase de ganado ha experimentado una baja considerable, especialmente el de vida. He aquí los precios que han regido.

más de las generales de alumbrado, vidriería, retretes, urinarios, etc.

El proyecto de terminación de este edificio ha sido estudiado por el arquitecto municipal de Cádiz, señor Concha, el cual propone para la cubierta general de la sala una armadura de veintitres formas de hierro en vigas armadas de celosía cuya sección será de cincuenta centímetros en los arranques y cuarenta en su parte superior. Estas vigas armadas que constituirán las partes sustentantes de la armadura descansarán sobre los capiteles de las columnas que arrancando desde las bases de piedra, ya colocadas, han de alcanzar hasta la altura de arranque de las formas.

Constituirán las columnas en su altura, tres órdenes unidas entre sí por enchufes y abrazaderas para asegurar su perfecta sujeción. Horizontalmente se unirán entre sí las columnas en que ha de apoyarse la armadura por vigas también armadas, que descansarán sobre los capiteles y tendrán una sección de treinta centímetros; además como contrarresto indispensable de las formas se situarán

Bueyes para labor de 2.000 á 2.500 reales uno, los regulares, y alrededor de 3.000 los mejores. Los toros buenos también se han vendido de 3.000 á 3.500, habiendo llegado algunos ejemplares á los 4.000.

Para la carne.—Ternera, á 85 reales arroba; (se han vendido muy pocas); corrales á 70; vacas, á 68; y toros, á 76.

Hoy termina la feria, á excepción de la de ganado vacuno, que durará hasta mañana á las dos de la tarde.

Tres nuevos pretendientes

Honrosa es la representación en Cortes de nuestra insigne Universidad, y por esto la codician no pocos de los que se consideran con títulos para tomar asiento en los escaños del Senado.

Pero es cosa de examinar los merecimientos de cada pretendiente, porque el lustre y prestigio de la Escuela así lo exigen y sus actuales necesidades lo demandan, que no todos los aspirantes á los cargos públicos, de cualquier clase que estos sean, sirven para desempeñarlos del mismo modo ni con igual competencia. Y no es que nosotros pretendamos mermar en lo más mínimo la significación y valía de los honorables personajes que se dice serán candidatos en oposición y lucha con el señor Gil Robles; al contrario, reconocemos de buen grado que á todos ellos les distinguen muy recomendables prendas y cualidades envidiables, pero no poseen, que sepamos, el título singular y especialísimo que á nuestro juicio necesita el representante de la celérrima Universidad salmantina.

Es título se adquiere conociendo al detalle la tradición veneranda de nuestro Estudio y viviendo también la vida enérgica y anémica que actualmente defieren á la Escuela las insanas amputaciones que en ella se han hecho; porque comparando el vigor y pujanza primitivos con el decaimiento y falta de energía actuales, se aprende cómo y por cuáles medios se logró el primero, y qué clase de enfermedades ocasionaron el último, que es tanto como hallar el remedio eficaz para la dolencia de ahora y el preservativo poderoso para lo porvenir.

Y luego es menester otra cosa: es preciso amar, con amor verdaderamente filial á esta alma mater nobilísima, y saber llorar con ella sus infortunios presentes, y servirla sin descanso, sacrificando en su obsequio cuanto se pueda ó se deba de sacrificar y no perseguir, por último, al amparo de su nombre y representación, nada que sirva para el medro personal del representante ó para la satisfacción de una vanidad pueril, sino más bien lo que de justicia se deba ó por gracia pueda alcanzarse para el primero y más famoso de los Estudios de nuestra patria.

Bien se advierte que esto exige dotes especiales de entendimiento en el que sea elegido, palabra discreta y elocuente, conciencia perfecta y segura de los deberes que la representación le impone, carácter enérgico y firme voluntad para cumplirlos y también resistencia probada á los halagos de la política imperante que no pocas veces hace abdicar á los que guardan con escrupuloso rigor la disciplina del partido á que pertenecen entre los que turnan en la posesión del poder.

Ahora que mediten y resuelvan los claustales electores, si entre los que pretenden, según se dice, la investidura de

otras vigas con sección de treinta centímetros que han de apoyarse directamente en los muros exteriores de las fachadas. Las formas se unirán entre sí con tirantes y correas constituyendo un sistema semejante á las armaduras á la Poloucean y constando de todas las piezas auxiliares, redoblonos, grapas, etc., con las holguras y dimensiones convenientes para la libre dilatación de los materiales.

Las columnas de sostenimiento tendrán un diámetro exterior ó sección de veinte centímetros y de dos y medio el espesor de su fundición, llevando en su parte superior sobre el capital, la del piso alto, una pieza especial de fundición para recibir y sujetar perfectamente la forma de la armadura, las vigas que han de unir entre sí los capiteles de las columnas y las vigas de contrarresto que han de apoyarse directamente en los muros de las fachadas.

Las principales dimensiones de la sala y escenario, son las siguientes: la sala, desde el vestíbulo de ingreso hasta la embocadura del escenario, 22 metros de

senador por nuestra Universidad, en lucha con uno de sus más ilustres hijos y sabio catedrático de ella, don Enrique Gil Robles, existe alguno que tenga mejor y más evidente título que el del insigne maestro para representarla, pero que resuelvan sin apasionamientos, con tranquilidad de espíritu é inspirándose tan solo en el deseo de procurar y conseguir para ella el mayor bienestar posible.

Y para que la comparación pueda hacerse, ya que es condición previa de toda elección acertada, indicaremos los nombres de las personas que se nos dice intentan presentarse como candidatos. El señor González Blanco que, desconocido en esta Universidad, llevó la representación de ella al Senado en la pasada legislatura y de quien nada hemos de decir en lo tocante á su gestión, porque todos la conocen siquiera sea en lo que tiene de negativa. El doctor Pulido, hombre de la política actual, elevado á una de las Direcciones generales de la administración pública pero que no tiene relación que sepamos con esta Universidad ni por ella sentirá mayores afectos que por cualquiera otra que le sea extraña. Y, por último, el señor Conde y Luque, también político de no sabemos cuál partido turnante, propietario en esta provincia y que si algún vínculo tuvo con nuestra Escuela ni fué tan apretado y firme como el del señor Gil Robles ni permanece y subsiste ahora como requirieron los empeños y fines que la representación lleva consigo.

¡Señores Claustales! Salamanca entera, que vive con su Universidad y pudiéramos decir que por ella, espera de Vuestras Señorías acierto en la elección y firmeza para llevarla á cabo, como el bien de la Escuela lo demanda.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Vitigudino contra Epifanio Puy Sánchez, por lesiones. Ponente, señor Martín; defensor, señor Vila; procurador, Merino.

A continuación otra del sumario seguido en el Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por desobediencia, contra Julián González Blanco. Ponente, señor Martín; abogado, señor González Martín; procurador, Yáñez.

Sección segunda.—Entenderá el Jurado en el proceso seguido en el Juzgado de Sequeros contra Joaquín Andrés y otro, por asesinato. Ponente, señor Martín Gómez; defensores, señores Estella y Luna; procurador, Mediero.

Noticias locales

Los agentes de Vigilancia recogieron ayer tarde á un matrimonio, una rueda y una ruleta, con cuyos juegos embaucaban á los ignorantes en el Teso de la Feria y en el Arrabal del Puente.

Por darse de bofetadas en la calle del Azafrañal, fueron anoche conducidos dos individuos á la prevención.

Por maltratar á su mujer, anoche condujeron los guardias municipales á la prevención á un individuo del barrio de los Milagos.

El dueño del comercio de telas de los Portales del Pan, titulado de La Dola, don Demetrio Gómez, ha enviado al director de la Cárcel doce camisas y seis pares de calzoncillos, para que los distribuya entre los presos pobres que considere más necesitados.

Los agentes de Vigilancia detuvieron esta mañana, por blasfemos y por realizar actos inmorales en la vía pública,

longitud; el otro eje transversal de la sala mide 17'50 metros; el escenario tiene de fondo desde la línea de la embocadura hasta el testero, 20 metros, y de ancho, 18, teniendo además á sus costados la amplitud necesaria para el juego escénico y movimiento del decorado y atrezzo.

La decoración proyectada para la sala y demás dependencias, satisface las necesidades y exigencias del gusto moderno, en armonía con la importancia que ha de tener el edificio y dentro de la prudente economía, impuesta al arquitecto para el desarrollo de su proyecto.

El decorado de las escaleras y vestíbulo se reducirá al solado de mármol del pavimento y de los peldaños y descansillos de aquélla, siendo de este mismo material las barandillas y pasamanos de las escaleras principales. Los muros y techos se pintarán al óleo mate, con recuadros de molduras corridas en yeso y adornos de cartón piedra.

El decorado de la sala consistirá en el forrado de los muros y techos de los palcos, con papel rojo de buena calidad

á dos individuos que dijeron llamarse Leandro Encala Rodríguez, de 26 años, natural de Fresnedilla (Zamora), y Jerardo Sánchez, de 21, natural de Béjar, á quienes el Gobernador civil multó en 500 pesetas á cada uno; habiendo ingresado los dos en la cárcel por declararse insolventes.

Se encuentra en Salamanca el conocido propietario de Valladolid, nuestro paisano y amigo, don Agustín López Díez.

La más codiciada, de más delicado perfume, mejor presentada en frascos de gran lujo con cuenta gotas es el Agua de Colonia de Orive. Por sus bajos precios y aroma sin igual, vendió á todas las extranjeras. Por ello el verdadero patriota le acordó un puesto honorífico en sus tocadores. De la misma clase que la enfrascada se vende á 4 pesetas litro, pidiéndose á Bilbao por garrafones de 4 litros, remesando su valor. Venta farmacias.

Terminadas las vacaciones de Semana Santa, hoy se han reunido las clases en todos los establecimientos locales de carácter oficial.

Encontrándose en trabajos de campo, en unión del señor ingeniero encargado del distrito minero de Jaen, ha fallecido en La Carolina, víctima de una pulmonía, el Licenciado en Ciencias y ayudante de minas don Angel Díaz y López, hermano político de nuestro querido amigo el ayudante de Obras públicas, don Manuel Sánchez Tirado.

El señor Díaz contaba 33 años de edad y era uno de los subalternos que honraba el cuerpo á que pertenecía, por su competencia y laboriosidad.

Han salido para Madrid los profesores auxiliares de esta Universidad don Isidoro Iglesias García y don Isidro Beato Sala, con objeto de tomar parte en las oposiciones á la cátedra de Derecho canónico vacante en esta misma Escuela.

Los nuevos procedimientos de curación empleados por el médico especialista don Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su Consulta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laríngea, ozena (fetidez de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, no lo son, tratadas por este especialista el que ha conseguido, dedicándose más de 29 años al estudio y práctica de la especialidad, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores situados en la garganta, nariz ú oídos, y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

Anoche pasó por esta capital, con dirección á Madrid, el señor marqués de Ibanrey, exsenador por esta provincia.

El día 24 del actual, á las ocho de la noche y en su domicilio social, celebrará junta general ordinaria la benéfica sociedad de socorros mútuos «Los Hijos del Trabajo» con objeto de tratar de la aprobación de cuentas y renovación de cargos de presidente, contador, un secretario y dos vocales que por reglamento les corresponde vacar.

Desde mañana pueden presentarse los alumnos de último año de la Facultad de Medicina, en la Secretaría general de la Universidad á recoger la matrícula de exámen, correspondiente á la asignatura de Higiene.

El lunes próximo darán principio los correspondientes exámenes.

Con el número de hoy repartimos á nuestros suscriptores un anuncio de el representante de la «Gran fábrica de Relojería inglesa Vistrer Vec», el cual ofrece al público, en el Hotel Pasaje, donde se hospeda la liquidación de 8.000 relojes de las más acreditadas marcas, á precios no conocidos hasta ahora por su economía. Entre dichas marcas es digna de es-

con aplicaciones doradas; además, todos los antepechos y barandillas de los palcos y galerías estarán forrados con témpanos de hierro fundido de dibujo pintado al óleo con toques y adornos dorados; análogamente se decorarán las columnas de sostenimiento de los palcos y las de las galerías altas y armaduras.

El número de localidades que el teatro habrá de contener, será el siguiente: 450 butacas de platea (sala), 120 butacas de balcón ó delantera de galería, 26 palcos de platea con los dos prosenios, uno á cada lado del escenario, 27 palcos en los pisos superiores y 400 asientos de galerías. En conjunto puede calcularse que el teatro tendrá cabida para 1.400 espectadores, suponiendo que en cada palco únicamente se coloquen cinco, á pesar de que han de resultar suficientemente espaciosos.

El importe total de las obras presupuestadas, asciende á unas 300.000 pesetas.

J. DE VARGAS.

OBRAS Y PROYECTOS

V Y ÚLTIMO.

El gran teatro.—En la descripción que venimos haciendo de las obras más importantes, que ha poco tuvimos ocasión de ver en Sevilla, Jerez y Cádiz, toca hoy su turno al proyecto de terminación del Gran Teatro de esta última ciudad, obra paralizada hace muchos años y cuya terminación se impone, sino se quiere que se destruya, por el abandono en que se encuentran, todo lo ya construido, que es casi el completo de la obra de albañilería, en lo referente á muros de fachadas é interiores, bóvedas de las escaleras, foso, etc., siendo la parte más adelantada la del escenario que se encuentra ya cubierto.

Faltan, sin embargo, obras importantes y costosas por efectuar, como son: la cubierta general de la sala, la construcción de los pisos de palcos, tabiques de distribución, escaleras, pavimentos, toda la carpintería de taller y el decorado, á

pecial mención muy particularmente el reloj ORALINA, de gran precisión y color inalterable, pues es tan elegante y se asemeja tanto al de oro, que es imposible apreciar la diferencia que entre ellos existe. *¡Exito asombroso!—Reflector eléctrico de bolsillo, luz permanente, garantía por 10 años, 10 pesetas.*

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentin & Cia.*, Banqueros y expendeduría general de la lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de *Hamburgo* y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

Anoche se vió completamente lleno el Gran Salón Royal Kosmograph que el señor Sanchis tiene establecido en la Plaza de los Bandos.

Pué grandísimo el éxito que obtuvo el sorprendente cuadro *Un viaje á la América con grandes temporales*, que se estrenó.

Por medio de este cuadro puede el público ver: 1.º Llegada de un tren al puerto de Marsella. 2.º Embarque de los viajeros. 3.º Vista general del puerto de Marsella. 4.º Último adiós. 5.º Empieza el temporal. 6.º Vista de vapores en alta mar. 7.º Lancha salvavida. 8.º Barco encallado. 9.º Puerto de Nueva York. 10. Vapores que entran en el puerto. 11. Remolador Francés. 12. Vista general del puerto y capital de Nueva York con sus casas de 30 pisos.

Bien puede asegurarse que hasta la fecha, es el mejor Cinematógrafo que se ha visto en Salamanca.

Cada día tienen más aceptación y alcanzan mayor consumo los exquisitos vinos del señor don Pedro DOMEQ, proveedor de la Real Casa desde el tiempo inmemorial.

Lo mejor para el pelo el VEGETAL AZGAR. De venta en perfumerías, droguerías y peluquerías.

Crónica electoral

Ha salido nuevamente á recorrer el distrito de Vitigudino, el señor Maldonado, candidato ministerial.

Es esperado un día de estos el señor Castro Gabaldá—dice *El Adelanto*—quien, según parece, se propone disputar el acta en el distrito de Sequeros al señor Cavestany.

Hoy han circulado con más insistencia los rumores que acojimos en nuestro último, referentes á que el señor Díaz Agero retira su candidatura por Ciudad-Rodrigo.

Si no el señor Pérez Martín, como se dijo ayer, si probablemente el conde de Cabrillas, luchará como conservador por dicho distrito.

El candidato liberal señor Palacios, que aspira á la reelección, llegó anoche á Salamanca, procedente de Ciudad-Rodrigo, saliendo para Madrid en el tren de las diez.

Parece que se propone regresar en breve para proseguir su campaña.

Hoy se ha repartido con profusión una Hoja, que los republicanos de Salamanca dirigen á los electores de este distrito, para que voten al candidato del partido don Luis García Romo.

Por cartas recibidas esta mañana de Madrid, se ha sabido de una manera cierta y positiva que el marqués de Ibanrey presenta su candidatura á senador; con cuyo motivo ha vuelto á ponerse sobre el tapete si será al señor Concha Alcalde á quien se elimine de la candidatura ministerial, ó si será el sacrificio del señor Lafuente.



De nuestro corresponsal especial

(VARIAS HORAS)

LA CUESTION RELIGIOSA

Telegrafian de París que se han reproducido en Brest las manifestaciones anticlericales.

Con tal motivo hubo colisiones entre el pueblo y la policía, resultando muchos heridos.

Se han efectuado varias prisiones.

Los ánimos están excitadísimos.

EL TOISON DE ORO

Le ha sido concedido el Toisón de oro al almirante Valcarlos.

MITIN CARLISTA

Comunican de Barcelona que se esperaba en aquella población el elocuente orador Vázquez Mella, para celebrar un mitin de propaganda carlista.

UNO QUE SE RETIRA

Muñoz Rivero, candidato conservador á diputado á Cortes por Madrid, se ha retirado de la lucha.

SALMERÓN EN BARCELONA

Ha llegado á la capital del Principado Salmerón, á quien se hizo un gran recibimiento, siendo aclamadísimo.

Llegaron muchas comisiones de los pueblos.

En todo Cataluña se nota gran movimiento republicano.

DE MARRUECOS

Son muy pesimistas para la causa del Sultán los últimos telegramas recibidos.

De Orán dicen que el tío del Emperador, Muley Araffa, con 200 askaris se ha refugiado en territorio argelino.

Los adeptos al Roghi surgen por todas partes y la insurrección aumenta.

El Gobierno ha acordado armar á los campesinos de los territorios que lindan con los que ocupa el pretendiente.

El armamento se lleva á cabo bajo la vigilancia de tropas regulares y leales del Sultán.

La situación se considera muy favorable á los rebeldes.

EL REY DE INGLATERRA

Definitivamente el día primero de Mayo llegará á París Eduardo VII de Inglaterra, á quien recibirán en la estación Loubet y el elemento oficial.

MÁS DE MARRUECOS

Ha sido llamado á esta corte, para recibir instrucciones, el comandante general de Ceuta, general Bernal.

En todas partes se comentan los graves sucesos de Frajana, opinando que pueden dar lugar á serias aplicaciones si los rebeldes realizan algún acto de hostilidad, como es de temer, contra la plaza española.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 75'80.
Amortizable, 96'85.
Acciones del Banco, 482'00.
Tabacos, 427'50.
Francos 35'70.
Libras, 34'11.

PALMA.

ESPECTACULOS

Teatro Bretón

Con el *Roberto de La Tempestad* hizo anoche su debut la triple cómica señora Rius de Estany, que desde las primeras escenas se captó las simpatías del público, por su buena escuela de canto y su gran dominio de la escena.

La señorita Arrieta interpretó con mucho acierto el papel de *Angela*.

Las dos triples fueron muy aplaudidas en el famoso dúo y en otros varios pasajes de la obra.

Los honores de la representación correspondieron de hecho y de derecho al señor García Soler, que hizo un *Simón* inmejorable.

Los señores Estany y Guerra cumplieron á satisfacción su cometido.

La hermosa obra de Chapí y Ramos Carrión, resultó bien ejecutada.

Celebramos que la Empresa vaya viendo recompensados los sacrificios que se ha impuesto, y en tal sentido que tenga en lo sucesivo tan buenas entradas como las de los dos últimos días.

Esta noche:

LA MASCOTTA

A las ocho y media.
Entrada general 90 céntimos de peseta.

Pabellón royal kosmograph

Cinematógrafo nunca visto en Salamanca, instalado en la plazuela de los Bandos.

Grandes funciones todas las noches.
Entrada general 25 céntimos. Niños y militares sin graduación, 15 id.

Información mercantil

Valladolid 14.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco no ha entrado trigo á la venta.

En el Canal id.

Medina del Campo 14.—Han entrado 80 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 reales.

Tendencia sostenida.

Salamanca 15.—Trigo caudal á 34 reales fanega, idem barbilla á 40, idem rubión á 35, centeno á 27, cebada á 24, algarrobas á 30, guisantes á 31 y albarjas, á 31.

Diario de avisos

registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Nacimientos: Josefa Moreno Roble.
Defunciones: Margarita Fraile de la Mano, Juan Maldonado Hernández y Josefa Román Calvo.

El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Altura barométrica. 632'87 m.
Temperatura máxima al sol . . . 34'8
Id. á la sombra . . . 23'4
Id. mínima. 3'0
Id. á la hora de la observación. 12'0
Dirección del viento, N.



A nuestros lectores

Se están ultimando las bases de tres grandes concursos, que en breve daremos á conocer.

CHARADA

(Remitida por Capuchín.)

Un perro ha tiempo compré,
le puse por nombre Ali
y sólo su todo hallé
cuando de luchar volví;
del una-tres le colgué,
á un monte lejano fui
y el prima-dos que besé
junta con él mora allí.

Cupón del NOTICIERO

Solución á la charada del día 15 de Abril

Solución á la charada de anteayer:

RODABALLO

Remitieron solución exacta:

Trompas de barro.—Guay de ti.—El tío vivo mamá.—Te vi ayer L. cinematógrafo Sauchja.—¡Vaya una charada Nec-saltae!—Brigida sastra chica guapísima, San Justo.—Adios mi dinero.—Tentetiso.—Regaterín.—Petra sastra, desea casarse, Meléndez.—Vengan esos concursos.—Apaga y ramonos.—Quiero ganar premio.—Yo, tú, él.—Bernardo y Pedro, amigos inseparables.—¡Ole los de Viti gudino!—¡Los horizontes llenos de flores? ¡oh!—Cantaenayunas.—El tío capa gno viene con nosotros?—¡Guasón! guasón, guasón.—Morellas y farinatos repugnan.—¡Ole las mujeres salmantinas.—P. Crespo y Gonzalez Cobos, estuvieron Carabajosa.—Ande el movimiento.—María chica simpática, Plazuela del Fuerte.

Cupón del NOTICIERO

Pasatiempos

Contestaciones

Una niña del Pozo Amarillo.—Le tocará premio á C. G. P?—Deseo ir toros gratis puevando.—Morcillas y farinatos.—Habeis llegado tarde, pero muy tarde, con *Ensimismamiento*.

I. M. S. La Bañeza.—En el triángulo resulta Alba una vez con usted y eso no podemos consentirlo. Los otros dos geroglíficos son demasiado confusos.

Anuncio de subasta

El día 23 del corriente, á las doce de la mañana y en las oficinas del Monte de Piedad, se celebrará la subasta de las obras necesarias para la construcción de un Almacén con sujeción á planos, condiciones y demás documentos que forman el proyecto.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, que pueden ser presentados en las oficinas del Monte en cualquiera de los días que median desde la publicación de este anuncio hasta las doce de la mañana del referido día 23 en que tendrá lugar el acto.

El proyecto se halla de manifiesto en las oficinas del Monte.

Salamanca 14 de Abril de 1903.—El Presidente del Consejo, José M. Benito.

Industria importante

PRIVILEGIADA

y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

CALISTO ALVEARGONZÁLZ

Gijón

AGENCIA DE ADUANAS

Se encarga de la recepción y expedición de mercancías que lleguen á este puerto.

TARIFAS ECONÓMICAS

Casa de comisión y Aceites minerales

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

PROBAD EL LICORORO DE HENRI GARNIER Y COMPAÑIA

338

EL CAPITAN FATANAS

POLLETIN DEL NOTICIERO

335

—Ya haremos que se aleje. Estate quieto y escú hame.

En pocas palabras desarrolló Rinaldo su plan después se ocupó en asegurar su ejecución.

Los dos banditos encontraron pronto cuanto les era preciso; media hora transcurrió durante la cual pudieron prepararse para la visita del cura.

Preciso les era ser tan osados y tan avezados al crimen como lo eran, para lanzarse á empresa tan peligrosa.

Tenían en contra la fuerza bien conocida de Santiago y en pro las probabilidades de rna situación que no debía inspirar ninguna desconfianza á sus víctimas.

Esta compensación bastaba para inspirarle la mayor confianza.

Rinaldo entreabrió suavemente la puerta y escuchó.

Pronto se oyó un débil murmullo de voces.

—Hemos triunfado, murmuró el criado de Rolando.—Amigo Ben Joel, no ovides tu papel.

Entonces, como cediendo á su impaciencia, abrió completamente la puerta y dió algunos pasos al encuentro del cura y su guía.

—Y bien,—señor—dijo Santiago, prevenido por el aldeano y dirigiéndose á Rinaldo,—¿cómo va vuestro enfermo?

—No habla ni se mueve, pero creo que oye aún. Perdonadme, señor cura, el haberos molestado á una hora semejante.

—Eso no importa nada: la cuestión es que llegue á tiempo.

—Venid, pues—dijo Rinaldo.— En cuanto á vos, amigo mío—continuó deslizando una moneda de oro en la mano del aldeano,—hacedme el favor de ocuparos de mi caballo. Cerca de vuestra casa he

XXXV

Todo estaba tranquilo en los alrededores de Saint Sernin.

La aldea misma estaba sumergida en un profundo silencio; ninguna luz brillaba en las ventanas, y como la noche estaba muy oscura, hacía falta un conocimiento perfecto de la localidad para no extraviarse.

Ben Joel sirvió de guía á su compañero y ambos llegaron á la plaza de la iglesia sin haber hallado alma viviente.

Cincuenta pasos apenas les separaban del presbiterio.

Antes de arriesgar un asalto, cuyo resultado, según su convicción, no podía menos de ser decisivo, los dos aventureros se consultaron.

Dos caminos se les ofrecían para entrar en la plaza; la puerta y la ventana.

La puerta, de encina, era sólida y probablemente resistiría á sus esfuerzos.

Podían, en rigor, llamar aquella puerta, y hacerse abrir por la criada, de la que darían fácilmente cuenta.

Pero los gritos de una mujer debían atraer inmediatamente la atención de los vecinos y dar lu-

Temporada de verano. *Guaranteed* sa. (Única en su clase en Salamanca). Calidad inmejorable. Precios baratísimos. Se hacen toda clase de encargos.—31, Doctor Riesco, 31.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

de SALAMANCA

Director propietario: D. José Mañes Casaux
Calles del Silencio 1 y Tostado 1

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, *Silencio, 1 y Tostado, 1*, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores; y á todos se les explica cada día la lección que el siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El 15 de Enero próximo da á un principio las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado.—Hono ari s mód eos.

Preparación especial para la próxima convocatoria de Interventores del Estado en la explotación de Ferrocarriles.

Se admiten internos medio pensionistas y externos.

Alimentación *verdad*, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

600,000

MARCOS

ó aproximadamente

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse, en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

- 1 premio a Marcos 300000
- 1 premio a Marcos 200000
- 1 premio a Marcos 100000
- 1 premio a Marcos 80000
- 2 premios a Marcos 60000
- 2 premios a Marcos 50000
- 3 premios a Marcos 40000
- 1 premio a Marcos 35000
- 5 premios a Marcos 30000
- 5 premios a Marcos 20000
- 2 premios a Marcos 15000
- 16 premios a Marcos 10000
- 55 premios a Marcos 5000
- 103 premios a Marcos 3000
- 155 premios a Marcos 2000
- 616 premios a Marcos 1000
- 14 premios a Marcos 500
- 1022 premios a Marcos 400
- 33788 premios a Marcos 169
- 19970 premios a Marcos 250,
- 200, 150, 144, 111,
- 100, 78, 45, 21.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por el Estado de Hamburgo, contiene 115.000 billetes, de los cuales 55.255 de bien obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. 59215 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,306,390

ó sea aproximadamente

Pesetas

19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.255 premios incl. 8 premios extraordinarios hallaran seguramente su decisión en 3 clases sucesivas.

El premio mayor ó el más fuerte de la primera clase podrá importar Marcos 50.000, el de la segunda 35.000, así como en la tercera á 25.000, en la cuarta 20.000, en la quinta 15.000, en la sexta 10.000 y en la séptima clase podrá obtenerse el más fuerte importando 500.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 Marcos, etc.

La casa inscribita invia por la presente á todos los señores interesados en esta lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se les dará á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó en los de correo, remitidos en el caso por valores declarados ó en libranzas de G.ros. Mart. sobre Madrid ó Barcelona, extinguidas á su orden ó en letras de cambio fáciles de cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase: curseta: 1 Billete original entero, Pesetas 10
1 Billete original medio, Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fichas de los sorteos, en fin de los parámetros se verá del prospecto oficial.

La persona que recibe los billetes originales directamente, que se hallan ó visitan de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía todo interesado la lista oficial de los números agraciados, por copia de la armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

25 de Abril de 1903

VALENTIN Y CIA
HAMBURGO
A. en. m. a.



Dr. NICOLA CASILE

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la **dispepsia** en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (asfocción), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas Casile**, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras más graves. Si siguiendo este método se podrá decir **no más tísis**. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tísis, o si no que aun arrojara porque gracias á los constantes esfuerzos de los que han encontrado los renombrados **Confitos Casile** que asociados á las **Perlas** combaten con eficacia la tísis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compuestas el **Bálsamo Casile** que no sólo cura prontamente todas las enfermedades del estómago, o moso atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, prosi, acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, diarreas, hipercloridria y tola causa de **dispepsia** haciendo desaparecer al momento los **vómitos**, ardores y pesadumbre, sino que se reconocen como indispensables y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Los análisis médicos en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 10 y á las 5 de la tarde se hacen por escrito ó contada gratis y con reserva.

Preios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confitos Casile, 5 ptas., Bálsamo Casile, 5 pesetas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona.

— EN SALAMANCA — en la farmacia de **Segundo Primo**, Plaza de la Verdura, 5 y 7.



PEDRO DOMECCQ

Cosechero, almacenista y extractor de vinos
JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por Real orden de 18 de Octubre de 1824

Destilador de Aguardiente puro de vino, estilo FINE CHAMPAGNE COGNAC,

MARCAS: Una, Dos y Tres Copas y Extra

Pedid especialmente

COGNAC DE PEDRO DOMECCQ

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, y FUNDADOR con su escudo de armas.

ANTIDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

— ES EL —

PURGANTE DE ANDRES Y FABIA

Pharmaceutico de Valencia. Corrige inmediatamente Intoxicaciones, Aci-deces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menaruo. Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Salamanca, farmacia de V. Nov. Plaza de la Verdura y principal s. de la ciudad á dos reales cada.

Descubrimiento importantísimo

Lo ha hecho el Dr. Charles Lambert, de París con sus prodigiosos medicamentos que curan radicalmente y sin perjuicio el organismo, todas las enfermedades de la vía urinaria y de la sangre. Cua quier flujo ó más rico ó que se en el hombre ó la mujer, desaparece en solo 20 días toma de las **Píldoras** el Dr. A. Ch. Lambert y ten do interés de curar á su más pronto ser junto con las píldoras Lambert.

Para la destrucción de todo el ácido que no hay medicamento superior al Elixir Lambert, que purifica la sangre impura dejándola en un estado normal, libre de toda terrible ma.

El descubrimiento es maravilloso y solamente hoy podemos decir que se curan radicalmente todas las enfermedades de la sangre (sin substancias mercuriales que como es sabido son muy dañinas para la salud), por haberse conocido la ración de los medicamentos Lambert, puramente vegetal. E feroz, no vaciléis en pedir siempre en las farmacias los medicamentos Lambert.

Para consultas y pedidos, dirigirse al señor don Lauro Piñero, calle Diputación, 435, Barcelona. Precios de venta: Píldoras Lambert ptas. 4 50. Elixir Lambert ptas. 3 80. En SALAMANCA en la farmacia de Segundo Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (perceza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resulta los tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

¡¡20 años de éxito!!

¡¡18 primeros premios!!

ANÍS DEL FÍGRO DE VALENCIA

SECO Y DULCE

elaborado con espíritu de vino puro

Célebres Jarabes de Martínez Ymbert basados en raíces y frutas elaborados con azúcar pilón

PÍDANSE Y EXÍJANSE EN TODAS PARTES

Al por mayor: D. MARTÍNEZ YMBERT
Destilería del Fíguro. — VALENCIA

EXITO COLOSAL

EMULSIÓN ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO

Premiada en las Exposiciones de París y Niza

Con el uso de la Emulsión del Dr. Trigo, de aceite puro de hígado de bacalao se obtienen absolutamente los mismos resultados que empleando la más acreditada de las extranjeras y se gasta mucho menos dinero.

El mejor remedio para combatir la escrófula y el raquitismo.

Esta Emulsión se vende en toda España

336 EL CAPITAN SATANAS

visto un cobertizo donde estará muy bien por esta noche. Quitad solamente la brida y dadle de beber.

— Haré cuanto pueda, — respondió el aldeano, desumbrado por la liberalidad del viajero.

Y dejó á Rinaldo en la casa con Santiago, para ir á hacerlo que aquél le había dicho.

El cura penetró en la cabaña sin la menor desconfianza.

Y juntamente iluminado por la lamparilla, el cuerpo de Ben Joel reposaba inmóvil sobre el lecho de hojas.

Sus negros cabellos le ocultaban el rostro, ya medio cubierto por la capa que le cubría y sobre la cual descansaban sus brazos, prestos á asir la presa que esperaban.

Santiago distinguía apenas los objetos. Rinaldo le indicó el lecho, diciendo.

— ¡Me oís, hermano mío!

Longuépé se arrodilló é incluyó su rostro sobre el pretendido moribundo, diciendo con voz potente:

— ¡Me oís, hermano mío!

Con un movimiento tan rápido como el pensamiento, los brazos de Ben Joel se levantaron y con sus dedos crispados asieron al cura por la garganta.

Al mismo tiempo Rinaldo se arrojó sobre Longuépé, puesto casi en la imposibilidad de defenderse por la mala posición que había tomado, le pasó alrededor del cuerpo una especie de lazo, y mientras que Ben Joel continuaba sujetándole, sofocado, entre sus dedos inflexibles como garfios de hierro, le ató fuertemente los brazos y las piernas.

Violentos sobresaltos hacían levantar á veces

FOLLETIN DEL NOTICIERO 337

con común movimiento á los tres hombres, pero Ben Joel no soltaba su presa ni Rinaldo interrumpía su obra.

Y de segundo en segundo, los movimientos del cura se debilitaban; los globos de sus ojos inyectados de sangre, parecían que iban á saltar fuera de sus órbitas; y su respiración comprimida si baba fuertemente en su garganta.

Solamente entonces pudo Rinaldo sujetarlo una fuerte mordaza sobre la boca.

La lucha había durado apenas dos minutos.

Santiago su cambió al fin.

Ben Joel y Rinaldo le arrojaron sobre el lecho; no tenían ya nada que temer de él.

— ¡Ahora, al otro! — dijo Rinaldo.

Los dos bandidos salieron.

El aldeano venía precisamente á su encuentro.

Con é no tomaron tantas precauciones. El aldeano, además, era un anciano incapaz de oponer una seria resistencia.

Sin decirle una palabra, Rinaldo le arrojó su capa sobre la cabeza, le derribó al suelo y le amordazó tranquilamente, mientras que Ben Joel le ataba de pies y manos.

Acabada esta tarea, el viejo fué trasladado al cobertizo y colocado sobre la paja no lejos del caballo de Rinaldo.

— No tenéis nada que temer — le dijo este último al partir; — dormid tranquilo hasta mañana.

Y dejando igualmente su montura, que de nada le hubiera servido en aquella ocasión, Rinaldo dijo á Ben-Joe:

— El campo está libre compañero. ¡Al presbiterio!